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会 議 次 第

1 開会

2 あいさつ 市長

教育長

3 協議事項

(1)飯能市教育大綱骨子 (案)について

4 報告事項

(1)GIGAス クール構想について

(2)美杉台小学校児童数の増加について

5 その他

6 閉会

配 付 資 料

。(資料 1)教育大綱の概要
。(資料 2)第 2次飯能市教育大綱骨子 (案)について
。(資料 3)飯能市内公立小中学校の全児童生徒へのタブレット

端末整備について
。(資料4)美杉台小学校児童数の増加について

傍 聴 人 な し

事務局職員

職 氏 名

企画部長 新井 洋一郎 企画調整課長  利根川忠宏

企画調整課主査  小川 敦史 企画調整課主任  堀口 楓太

企画調整課主任  島田 美雪
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奎  ‐三■ ■́
フじ  茜  自́ 発 言 内 容

企画部長

市長

企画調整課長

市長

開始  13時 30分
1 開会

2 あいさつ

(※市長あいさつ)

(※教育長あいさつ)

3 協議事項

それでは、次第に従いまして協議に入らせていただきたいと

思います。

飯能市総合教育会議設置要綱第4条の規定に基づき、大久保

市長に議長として議事の進行をお願いいたします。

これより議長を務めさせていただきます。

市長と教育委員会の意思疎通を十分に図るための会議でござ

います。

どうか活発な意見交換ができますよう、ご協力をお願いいた

します。

それでは、協議事項 「(1)飯能市教育大綱骨子 (案)につ

いて」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。

教育大綱 (案)の概要説明に入ります前に、教育大綱の概要

について、簡単にご説明申し上げます。

(資料 1 教育大綱の概要について説明)

引き続き、第2次飯能市教育大綱骨子 (案)についてご説明

申し上げます。

(資料2 第 2次飯能市教育大綱骨子 (案)について説明)

事務局からの説明は以上です。

皆様からのご意見をいただきたいと思います。

それでは、飯能市教育大綱骨子 (案)の 「挑戦・創造」につ

いて、ご意見等お願いします。
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新野委員

市長

横手委員

市長

五江渕委員

市長

宮内委員

新野委員お願いします。

「挑戦・創造」に対しては、特に意見はありません。

横手委員お願い します。

大綱を実現するためには、イ可をどのように行っていくかとい

うことが重要であると思います
“

「挑戦・創造」にも、「GIGAス クール構想の個別最適

化」にもAIが関係するなど、それぞれの計画が連動していま

すので、これらの計画を実現するために、ステップをしっかり

踏んでゴールヘ向かえるような具体的な計画を作成してほしい

と思います。

五江渕委員お願い します。

「挑戦・創造」の文言は、飯能市の勢いがある中で、これか

らも市民のために突き進んでいく意欲が見えるので、とても分

かりやすいと思います。二つの言葉の中に多くの想いが込めら

れていると思います。

予測不可能な社会において、何をやっていけばいいのかと模

索する中で出てくる楽しみや、未来に関わっていきたいという

想いを受け止めて施策に活かしていくということが伝わり、文

言が素敵で、分かりやすいのが良いと思います。内容も興味深

いと思います。

宮内委員お願い します。

昨年、会議で他の市町村の教育委員から「財政的な関係で、

教育に対しても不均衡が生じてしまうことがある。」という話

を聞きました。しかし飯能市では、市長の考えが大きいと思い

ますが、子ども達に対して平等に教育の機会が与えられていま

す。私は、教育は日本どこでも平等にされるべきと思っていま

す。飯能市は子どもたちに対して平等に施策を打っていただけ

るので非常にありがたく思っています。

今の子どもたちには、「主体性」が欠けていると思いますの

で、大人が一丸となってオール飯能で子ども達を導くことを私

もお手伝いをしたいと思っております。ぜひこのまま進めてい
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市長

教育長

市長

市長

新野委員

ただきたいと思います。

教育長お願いします。

市長は「失敗を恐れずに動くことが大切である。」と常々私

たちにご指導いただきますが、子どもたちをしっかりと育てる

教育の分野においても、挑戦するために創造することは大切で

す。

これから子ども達が課題を解決するためということではな

く、子ども達が新たな時代に挑戦するためには創造が重要であ

るというメッセージが伝わります。

今後、教育振興基本計画で具体的な計画を作成いたします

が、飯能市の教育分野において「挑戦・創造」は大事なもので

あります。

「挑戦」は大事です。知識を与えるパソコンは、利用するも

のであり、経験ややる気を与えてくれるものではないし、新し

いことを創造することは出来ません。知識と経験、やる気が相

まって創造に繋がります。まさに挑戦することが大事です。

宮内委員が 「飯能市は平等です。」と言われましたが、私

は、日本中どこでも平等に教育が受けることが出来ることが義

務教育だと思います。

GIGAス クール構想は、全ての小中学校に一度に導入する

ことが大切だと思っております。

両吾野の統合や名栗中学校生徒の原市場中学校への編入も、

公平、中立、挑戦を掲げた本市の想いです。 しっかりと皆様に

受け止めていただいたということで、素晴らしい挑戦 。創造と

なっていると思います。

私からは以上になりますが、「挑戦・創造」について、他に

意見はございますか。

(「 なし」の声あり)

グローバル化が進む中で自分の価値観を大切にし、多様な価

値観を持つ人々を理解するためには、お互いのコミュニケーシ
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次に、「グローバル」についてご意見等お願いします。

新野委員お願いします。



市長

横手委員

市長

五江渕委員

市長

ョンが必要になります。グローバル化の中で自分の意志を伝え

るには英語のコミュニケーション能力が大事になると思いま

す。英語力の向上等の文言があっても良いのではないかと思い

ます。

横手委員お願いします。

「自分の価値観を大切にし、考えや意思を表現出来る力を持

った人材を育成し、多様な価値観を持つ人々との触れ合いを大

切にし、異なる考えを理解する広い視野と相手を尊重する心を

持った人材を育成する」ということは大事だと思います。自分

が無いと多様な文化に触れたときにぶれてしまいます。

体験したことは忘れないのでGIGAス クール構想のタブレ

ット端末を上手く使い、子どもたちに体験する機会を多く与え

られるような施策にしてほしいと思います。

五江渕委員お願い します。

多様な価値観が必要だと思います。子ども達が置かれた環

境、学び以外に先人に学ぶことも重要だと思います。今あるも

のや日に映つているものだけではなく、我が飯能には誇れる方

がたくさんいらっしゃいますので、その方たちのことを学ぶこ

とも教育として大切だと思います。

道徳副読本 「私の誇るふるさと飯能」を作成しておりますの

で、そういうものを利用し、今見えるもの、過去の先人に学ぶ

等、バランスを取 りながら人材を育成 していきたいと思いま

す。

「異なる考えを理解する広い視野と相手を尊重する心を持っ

た人材を育成する」とは、相手を尊重すること、人を応援する

ことだと思います。相手の意見を聴き、自分の意見を言い合え

る教育は大切です。互いに相手を認め合えるように、しっかり

とした教育を行 うことは大事であります。

私からは以上になりますが、「グローバル」について、他に

意見はございますか。

(「 な し」の声あ り)
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市長

新野委員

市長

官内委員

市長

五江渕委員

市長

横手委員

次に、「森林環境教育 。SDCs」 についてご意見等お願い

します。

新野委員お願いします。

SDGsの 17の ゴールの中に、「陸の豊かさを守ろう」、
「海の豊かさを守ろう」、「安全な水を世界中に」とあります。

飯能市は緑と清流のまちであり、森林環境教育を通じて綺麗

な水を守っていくということが含まれるのではないかと思いま

すので、水に関しても触れられたら良いと思います。

宮内委員お願いします。

飯能市は森林環境教育を行える宝のような場所です。新野委

員がおっしゃられた通り、森林と水の大切さを教えるために、

もっと体験型の授業を行っても良いのではないかと思います。

森林環境教育で飯能市の良さを取り入れていけると良いと思い

ます。

五江渕委員お願い します。

SDGsは 誰一人取り残さない精神として貫かれていると理

解 しています。私たちの住環境を支えているものという広い視

野で森林環境教育を進めて欲しいと思います。

飯能イコール森、木材ということだけでは無く、更にもっと

広い視野に立って森林文化の精神を理解し、教育を行ってほし

いです。

子ども達がこれから幸せに過ごすためには、森林は自分達に

対してどういう恵みを与えてくれて、一方で、これからどう守

っていかなくてはならないかという持続可能な社会をとらえる

ことが出来るように、少し幅を広げた施策を期待したいと思い

ます。

横手委員お願いします。

体験から学ぶことは多いです。例えば、森に木を植えるな

ど、実際に体験することで学ぶことが一番だと思いますので、

子どもたちが体験出来る機会を考えていただきたいと思いま
、_1-
9。
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市長

教育長

市長

新野委員

市長

横手委員

教育長お願いします。

飯能市は、下流域への影響が大きい上流域の森林を守ってい

くという責任があります。メッツァやノーラ名栗についても、

森林環境教育の場所としての役割も担っています。

飯能市の森林や新しい産業等を子ども達にどう伝えていく

か、そして、子どもたちが挑戦・創造することで森林や産業を

育てていって欲しいと思います。

上流域も下流域も環境を良くするためには、お互いに大切に

しなくてはなりません。上流域と中流域、下流域が教育を通じ

て連携を深め、水や山の大切さを子どもたちに周知して理解し

てもらうことが大切です。

洪水被害や渇水が無いような環境を作ることの大切さや、水

の大切さを子ども達に周知することが必要です。

私からは以上になりますが、「森林環境教育 。SDGs」 に

ついて、他に意見はございますか。

(「なし」の声あり)

それでは、水や上流域の大切さを載せるということで、検討

して欲しいと思います。

次に、「協働」についてご意見等お願いします。

新野委員お願いします。

「協働」は行政と教育、地域が一緒になって働くという意味

が良くわかります。飯能市は学校運営協議会制度で保護者や地

域の皆さんが学校運営に直接参画する場があるように、オール

飯能で支えていく体制の実現に向けて大変良い形になっている

と思います。

横手委員お願いします。

「協働」 とい う文言は良いと思います。共有課題に (1)子
どもの学力体力の向上、(8)子 どものころからの生活習慣病

の予防、健康づくりとありますが、体力については、学校以外
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市長

五江渕委員

市長

市長

官内委員

の時間をうまく使 うと良いと思います。地域の団体をうまく利

用することも必要になると思いますので、オール飯能で実現し

て欲しいと思います。

五江渕委員お願いします。

何か起こったときに、オール飯能で解決するということは、

自分の居場所が家庭だけではなく、地域にもあると思えるの

で、子ども達が安心して成長出来るし、豊かな心を作っていく

上でも非常に大切です。

地域との連携、協働、学び合い等によるまちづくりの中で、

大勢で子ども達を温かく見守って、そして働きかけることで人

材としての豊かな育成を図っていければ良いと思います。

行政では 「協働」という言葉を使います。「協働」の中身の

重さをもう一度しっかり考えるべきです。自分が範を示す、汗

をかく、自分から率先して行 うということが協働の第一歩で

す。

子どもたち、市民の皆さんに、協働の重さや意味を理解して

いただくことが必要です。協働の重い意味をしっかりとかみし

め、協働の精神でやっていきます。

私からは以上になりますが「協働」について、他に意見はご

ざいますか。

(「 なし」の声あり)

最後に、「GIGAス クール構想」についてご意見等お願い

します。

飯能市は、全国に先駆け9月 からGIGAス クール構想を行

います。

皆様の意見をお願いします。

宮内委員お願いします。

学校内だけでなく、家庭でも外でも使えるスキルを持ったタ

ブレット端末を小・中学生全員に配布していただくことは非常

にありがたいことです。仕事で必須のタブレット端末に、小学

生の時から慣れ親しむことは、グローバル化を含めて良いこと

です。
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市長

五江渕委員

市長

教育長

市長

横手委員

指導する教員も大変だと思いますので、地域の企業を巻き込

むなどしても良いのではないかと思います。子ども達も楽しみ

にしています。

五江渕委員お願いします。

GIGAス クール構想に対する期待は非常に大きいです。教

育現場でも指導法の工夫や指導の効率化など大きな役目を果た

してくれると期待しています。

一人ひとりに配布されるタブレット端末が道具として使いこ

なせるように、これからの時代を生きていく子ども達が、楽し

く学べて、お互いの意見を語り合える、考えただけでもワクフ

クするような構想です。

しかし、教員の負担を考えると、ワクワク感と同時に恐らく

不安もあると思います。 ICT担当の配置等、アフタークアで

教員をしっかり支えて欲しいと思います。

教員も子どもも楽しんで使う、保護者も安心して家庭で使わ

せることが出来るように、しっかりと下地作りを進めていただ

きたいと思います。

教育長お願いします。

横手委員お願いします。

GIGAス クール構想は、子 ども達だけがクローズアップさ
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教員のフォローということで、教員研修はすでに始めており

ます。子どもたちだけでなく、教員も挑戦していく、すべての

者が挑戦していく体制作りが大切です。

GIGAス クール構想については、国は 5年間で整備を行う

ということで進めておりますが、市長は小・中学校の全児童生

徒に一斉にタブレット端末を導入すると決断していただきまし

た。これは、市長からの大きな挑戦だと思っております。

導入が飯能市の子ども達や地域の方にとって、深い学びにつ

ながるようにしっかりと行っていくことが必要です。

これは、まさに「挑戦・創造」であると思います。大綱の中

にもしっかり謳われているので、このまま進めて欲しいと思い

ます。



市長

新野委員

市長

企画部長

れていますが、それだけではなく、教員の業務軽減の手段とな

りますので、「働き方改革」の文言をいれても良いのではない

でしょうか。

新野委員お願いします。

昨年の 11月 に奥武蔵創造学園小 。中学校でのタブレット端

末を使用した授業を観させていただきました。家庭にいる子ど

も達に向けて授業ができるタブレット教育を早い段階で取り入

れてくれたことは、非常に素晴らしいことです。

教育は本来、対面で行うことが良いと思うものの昨今の状況

を見ると、色々な状況に対応していかなくてはならないのです

が、早い段階でリモー ト授業の環境を整えてくれたことや、ま

た、現在教員の研修を行っているということで、大変期待して

います。

全国的に、コロナウイルス感染症拡大の影響を受け、急遠、

今年度中に導入を進める自治体がありますが、飯能市は、子ど

も達のため、地域のためにタブレット端末導入を行いました。

小学 1年生から中学 3年生まで全員に平等にタブレット端末

を用意させていただきました。これは、飯能市民の想いであり

ます。皆さんの想いにより、9月 からタブレット端末を使用す

る教育が始まります。

タブレット端末を使って良かったと思っていただけるような

教育をしていかなくてはいけません。今後も応援をして共に取

り組む、また、飯能市を発信をすることが私たちの役割です。

GIGAス クール構想は挑戦をして、創造することだと思いま

す。日本一の対応をすることが我々の使命であると思います。

私からは以上になりますが、「GIGAス クール構想」につ

いて、他に意見はございますか。

(「なし」の声あり)

GIGAス クール構想は、飯能市は最先端なので、想いをし
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市長

横手委員から「決して子どもたちだけではなく、教員のため

でもある。」というご意見をいただきましたので、その様な内

容を入れて素案を作成させていただきます。



企画部長

企画部長

企画部長

学校教育課長

企画調整課長

企画部長

(資料 3 GIGAス クール構想について説明)

っかりと記載してもらうことが重要だと思います。

ワクフクと楽しみになるような、やって良かったと思ってい

ただけるようなGIGAス クール構想が 9月 から始まりますの

で期待していてください。

5つの課題に対しまして、共有した意見を述べていただいた

ことに感謝いたします。

計画は実行の始まりです。次回に本日いただきましたご意見

を反映した教育大綱をお示しいたします。

委員の皆様に変わりのないお力添えを賜り、私達の意見を子

ども達、そして、市民の皆さんに伝えられるように応援をいた

だければと思います。

中身の濃い意見交換会議ができました。ありがとうございま

した。

大久保市長、議事の進行ありがとうございました。

また、委員の皆様には大変素晴らしい、奥の深い想いのこも

ったご意見やお考えをいただきありがとうございました。

皆様からいただきましたご意見等を踏まえ、素案の作成に進

めたいと思います。次国に期待していただければと思います。

それでは、「4報告事項」に入らせていただきます。

まず「(1)GIGAス クール構想について』報告をお願い

します。

学校教育課長からの報告は以上です。

ただ今の報告について、委員の皆様から質問等はございます

か。

(「 なし」の声あり)

次に、「(2)美杉台小学校児童数の増加について」報告をお

願いします。

(資料4 美杉台小学校 ;′見童数の増加について説明)

企画調整課長か らの報告は以上です。
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宮内委員

学校教育課長

教育長

市長

企画部長

企画部長

ただ今の報告について、委員の皆様から質問等はございます
ヽ

′
″

美杉台小学校の児童数は増えています。美杉台小学校の6年

生は美杉台中学校へ行きますので、美杉台中学校の対策も併せ

てお願いしたいと思います。

美杉台中学校の対策も併せて行います。

美杉台小学校の児童数増加の課題と小規模校の課題がありま

す。庁内で議論しておりますが、美杉台小学校の児童数増加に

ついては、「農のある暮らし」で効果を上げている南高麗地区

の南高麗小学校へ小規模特認校制度を利用して通学できるよう

に、地域と一緒になって相談をしながら進めていきたいと思っ

ています。

人口が増えることは素晴らしいことです。

美杉台地区に住みながら、通常の通学区と同じように美杉台

地区からバスで 10分程度で行ける、自然豊かな南高麗小学校
への通学を選択できるという小規模特認校制度は、居住地を変

えずに通学校を選べる楽しさがあるのではないかと思います。
「森林環境教育 。SDGs」 の観点から考えますと、この制

度は提案と実行が相まっている素晴らしい画期的な制度だと思

います。

ぜひ、皆様にご理解とご支援をいただきたいと思います。

以上で報告事項は終了させていただきます。

それでは、次に 「4そ の他」でございます。

(ノ ーラ名栗について説明)

説明は以上ですが、委員の皆様から何かございますか。

(「な し」の声あ り)

慎重かつ熱心にご協議いただき、誠にありがとうございまし

た。それでは、本日の会議は以上で閉会とさせていただきま

す。ご協力ありがとうございました。
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終了  15時 00分

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名す

る。

€fs i+ la /7 日

市長 の署名

′,

人 ′

教育長の署名

14

か、才 ,丘 〆′


